

上京中だより

【令和7年度 1月号】

校訓 人・もの・ときを大切に

学校教育目標 「自立・貢献・夢づくり」

～豊かな心とたくましく生きる力を備え、夢や希望をもって、

未来社会の創り手となる生徒の育成～

「新年の始まりにあたって」

新年明けましておめでとうございます。3学期は、1年間(3年生は3年間)のまとめの学期であると同時に、春からの進級や進学に向けての準備の学期となります。1年生の皆さんはあと3ヶ月で中堅学年である2年生に、2年生の皆さんは最上級生である3年生になり、次の学年ではどのようなことをしなければならないか、素晴らしい過去の先輩の姿から学んできたはずです。

部活動、学校行事、そして自らの進路を実現するための日々の学習… それぞれの段階に応じて、すべての場面で「主人公」であり、「主役」となることをしっかりと自覚してもらわればと思います。

そして、3年生の皆さん。ついに3年間の集大成の時期となりました。多くの人が「進路実現」に向けて不安や緊張でいっぱいの日々だと思います。今月には模擬面接もあります。適度な緊張感をもって、しっかりと質問に答えようとする姿が見られることを期待しています。3年生の皆さんには、学習・行事・日々の生活においても本当によう頑張ってきました。ただ、これから皆さんが進路実現に立ち向かえるのは、皆さんを支えてくれた多くの人々があつてこそなんだ、ということだけは忘れないでください。入試の前日、当日に、支えてくれた先生方やご家族に、一言でもいいから「感謝の言葉」を伝えられればと思います。そういう思いをもって行動できる人は、入試や試験でも実力以上のものを発揮することができるのです。

11月末・12月の行事いろいろ

1組 スポーツフェスティバル

昨年度まで合同運動会という名前で実施されていましたが、今年度よりスポーツフェスティバルという名前で、新たな取り組みとして実施されました。11月27日(木)・28日(金)の両日開催で、上京中学校は27日(木)の部に出場しました。

会場は例年と同じ、島津アリーナ京都でした。開会式では、代表として中央で元気よく準備体操を行い、午前の部では、玉入れ・リレーに出場しました。玉入れは前半グループで出場し、最も多くかごの中に入れることができました。リレーは練習の成果を十分発揮することができました。午後の部は、バレーボールに出場しました。バレーボールは、待機場所で横におられた双ヶ岡中学校の生徒と合同チームで出場し、見事優勝しました。午前の時間より交流を深め、仲良く楽しい交流ができました。



K・K・P(烏丸・上京・プロジェクト)小学校6年生体験授業

12月2日(火)、烏丸中学校と上京中学校の校区内の小学校6年生が進学予定の各中学校に出向き、授業を体験しました。上京中学校では、3小学校から多くの児童が集まりました。最初は体育館に集合してもらった後、7教科(国語・社会・数学・理科・美術・技術家庭・英語)に分かれて授業体験が行われました。授業内容は、3小学校の児童が交流し合える内容で、3小学校の児童の皆さんが楽しく学ぶものとなりました。次年度に向けてのよい機会となったと思います。今後、生徒会紹介・部活動紹介をDVDにして小学校へ配布予定です。



1年生 科学センター学習

12月9日(火)、1年生はセンター学習として、青少年科学センターへ行きました。今回は実験室学習でした。科学の不思議や楽しさを感じてもらい、科学者精神にふれてももらうことを目的としています。科学センターならではの五感を使った学習でした。各クラスで、2組生物「イネのひみつ」、3組化学「アーットおどろく色のヒミツ」、4組地学「雲のレシピ」、5組物理「心もゆさぶるしん動の科学」の学習を行いました。どのクラスも学ぶ意欲が高く、自分で進んで学習する様子が見られました。



1年生 フィールドワーク

12月12日(金)、1年生は2回目のフィールドワークを行いました。10月のフィールドワークで得られた情報をまとめ、班で共有し、課題解決につながる情報や仮説の根拠となる資料はどの情報になるかなど、協働して分析してきました。クラス内中間発表では、発表後に交流会を行い、互いにアドバイスをし合いました。

今回のフィールドワークは、再検証が必要な内容について整理し、再度情報収集するために行いました。今後見直した内容をまとめ最終発表に向けて準備します。校区内フィールドワークを通して、自分たちが住む地域の「魅力」と「課題」を考えています。人にわかりやすく伝えるために、どのような発表(ポスターセッション)になるのか、今からその発表が楽しみです。



全校道徳 「夢の実現に向けて」

12月15日(月)、元ソフトボール競技でオリンピック代表選手であった、田本博子先生をお招きして、全校道徳を行いました。3年生については、総合的な学習の時間の「とことん WeLL being」の単元にも繋げ、卒業後の自信の生き方やこれから大事にしたいことについて、自分の思いや考えを語れるように、という思いで実施しました。

オリンピックという世界の舞台で活躍された田本先生のお話を聞き、自身の生き方や考え方について、深く考えるきっかけとしました。生徒・教職員にとって大変有意義な時間となりました。田本先生ありがとうございました。



人権学習

12月は人権月間であり、後期人権学習を行いました。今年は1・3年生でゲストティーチャーをお招きし、講演や体験を通して考える時間を過ごしました。1組は『障がいの有無・種別・軽重について考える』、1年生では『「障がいがあるなしにかかわらず、一人ひとりが大切にされる社会をつくる」ために、自分たちができる事を考える』、2年生は『日本における外国人の人権、社会にある多様な人権問題を総括する』、3年生は『現在の部落問題について講演を聞き、部落問題の歴史的事実を知る』というように、テーマを設定して行いました。

共通して大切なことは、不確実な情報に惑わされて差別・偏見や誹謗中傷に繋がる言動を行わないように正しい知識を身につけること、そしてどのように行動すればいいのかを自分事として考えることです。



各種表彰報告

以下について、2学期終業式で伝達表彰しました。

京都市中学校選手権総合体育大会・京都府中学校総合体育大会 ラグビーフットボールの部	京都府中学校総合体育大会 第3位 京都市中学校選手権総合体育大会 第3位
京都市中学校 秋季総合体育大会 水泳競技の部	女子 400m 個人メドレー 2位 女子 200m バタフライ 2位 男子 50m 自由形 優勝 男子 4×50m フリーリレー 3位 女子 4×50m メドレーリレー 3位
全国納税貯蓄組合及び国税庁主催 中学生の「税についての作文」	京都市長賞
第62回小中学生による文化財取材コンクール	記事の部:京都市長賞 写真の部:京都市教育長賞
京都市幼児・児童・生徒作品展 姉妹都市交歓作品	優秀賞(1年生 12名)
京都市中学校総合文化祭 美術展	2年生6名 3年生1名出展
京都市中学校総合文化祭 第37回 京都市中学校朗読コンクール	現代文の部:最優秀賞・奨励賞 古典の部 :優秀賞
第62回 京都市風物詩コンクール	入選 2年生2名 3年生3名